
     

為在香港實施《南極海洋生物資源養護公約》的立法建議  

諮詢結果  

諮詢期: 2014 年 3 月1至 5 月  

(a) 意見交流會  

日期  持份者   

2014 年 4 月 1 日  零售商／進口商／批發商  

2014 年 4 月 2 日  進口商／批發商  

2014 年 4 月 9 日  環保團體   

2014 年 5 月 29 日  業界諮詢論壇 (由食物安全中心舉辦 )  

參與人數  :    127 人  

(b)  諮詢委員會  

日期  委員會  

2014 年 3 月 20 日  魚類統營顧問委員會  

2014 年 3 月 24 日  漁農業諮詢委員會轄下的捕撈漁業小組委員會  

 

(c)  書面意見書  

    收到一份意見書  

 

                                                            
1此項目已於 2014 年 3 月 11 日舉行的立法會食物安全及環境衞生事務委員會上進行討論，會議的錄音記

錄上載於立法會網站 http://www.legco.gov.hk/yr13-14/chinese/panels/fseh/general/fseh1314.htm。 



     

意見摘要：  

˙ 海鮮貿易商對建議在香港實施《南極海洋生物資源養護公約》 (《公約》 )

和推行管制犬牙南極魚貿易的計劃沒有很大意見。部分進口商對建議表示

支持，認為有助保護海洋資源和防止部分業界人士進口從非法渠道獲得的

犬牙南極魚。  

 
˙ 進口商表示，犬牙南極魚只是他們售賣眾多漁產品的其中一種，在市場上

亦有其他同類的產品。建議的管制計劃不會對他們的業務造成直接影響。

 
˙ 大部分進口商都對犬牙南極魚的捕撈證書和產品證書制度有所認識。他們

初步認為建議的管制計劃不會對其運作造成太大負擔。不過，亦有部分進

口商就建議管制計劃的運作細節提出了一些問題。  

 
˙ 海鮮貿易商要求，建議的管制計劃的申請和檢查程序須簡單和利便業界。

 
˙ 部分零售商關注，在建議的管制計劃下，他們可能需要承擔的責任，並認

為管制計劃不應包括零售層面。   

 
˙ 環保團體對建議在香港實施《公約》和推行管制犬牙南極魚貿易計劃表示

支持。他們要求政府調配足夠資源，以便日後執行管制計劃。  

 
˙ 環保團體要求政府全面執行產品證書制度下的措施，並進行定期和突擊的

執法行動，以打擊非法貿易活動。部分團體亦認為政府應在市場 (零售 )層

面，採取適當行動。  

 
˙ 部分環保團體要求，在實施建議的管制計劃後，應改良有關整理犬牙南極

魚的貿易統計數字的方式。  

 
˙ 部分環保團體建議，政府應更積極參與其他地區漁業管理組織實施的其他

國際漁業公約或措施，以打擊非法、不報告和不管制的捕魚活動。  

  
˙ 所有持份者都認為，政府有需要為業界和市民大眾舉辦教育和宣傳活動。

 
˙ 所有持份者都同意，政府應就建議計劃的進展繼續與他們保持密切聯繫和

溝通。  

 


